

AUTISMO CONECTA CUENTA CON MÁS DE 30.000 PERSONAS REGISTRADAS:

La emprendedora de Coronel que apunta a escalar un “ecosistema de apoyo neurodivergente”

A través de una plataforma digital, las familias pueden encontrar profesionales especializados, acceder a productos y servicios, obtener información y participar en instancias formativas. **SOFÍA MALUENDA**

En 2023, desde su casa en Coronel, una experiencia crítica en el colegio de su hijo marcó el punto de partida de Autismo Conecta. “Nos dejó como familia sin orientación ni apoyo”, relata Vannia Bascuñán, su fundadora, quien desde entonces impulsó un proceso de investigación, implementación e innovación que se extendió por tres años y que hoy se traduce en una plataforma digital que construye un ecosistema comunitario y especializado para familias de personas neurodivergentes. “A través de autismocnecta.cl, las familias pueden, en un solo lugar y en tiempo real, encontrar profesionales especializados y validados en neurodivergencia, acceder a productos y servicios, obtener información confiable y participar en instancias formativas”, relata la emprendedora. Luego se sumaron Fabián Oliva y Luis Pereira como co-fundadores, aportando al desarrollo y consolidación del proyecto.

Autismo Conecta se concretó inicialmente gracias al fondo concursable estudiantil Inacap Go Innova y, posteriormente, con financiamiento de Corfo, el proyecto comenzó a operar de manera estructurada a inicios del 2025, saliendo oficialmente al mercado en octubre



Vannia Bascuñán es fundadora de Autismo Conecta.

del mismo año.

Hoy, cuentan con más de 30.000 personas registradas en la plataforma e integran cerca de 40 profesionales especializados con perfiles activos y más de 10 emprendedores que ofrecen productos a través del ecosistema. “La plataforma tiene cobertura nacional, desde Arica hasta Punta Arenas, y desde su lanzamiento en octubre ha generado más de 500 citas entre familias y profesionales. Además, se han realizado seminarios formativos que han convocado a más de 300 mujeres, enfocados en cuidado, emprendimiento y propósito”, destaca Bascuñán, quien estudió ingeniería en administración de empresas en Inacap.

MÁS ALLÁ DE CHILE

“Buscamos construir y escalar un ecosistema de apoyo accesible,

humano, confiable y sostenible para personas neurodivergentes y sus familias, que reduzca la desigualdad en el acceso a información y acompañamiento”, sostiene la emprendedora. “El objetivo es ampliar el impacto más allá de Chile y generar oportunidades reales para las distintas neurodivergencias, entregando herramientas concretas a familias que hoy enfrentan este proceso sin orientación”, agrega,

explicando que detectó una brecha estructural posterior al diagnóstico, que es “la desinformación, falta de acompañamiento real y recorridos fragmentados entre profesionales sin orientación clara. Las familias quedan solas, probando alternativas sin criterios ni validación. Autismo Conecta surge para ordenar ese vacío, reducir la pérdida de tiempo crítico y facilitar un acceso rápido y confiable a apoyos, entendiendo que una atención oportuna impacta directamente en el desarrollo y bienestar de niños, jóvenes y adolescentes neurodivergentes”.

Para el próximo periodo contempla un fuerte foco en capacitaciones y seminarios para la comunidad, involucrando tanto a personas y familias neurodivergentes como a los profesionales que forman parte del ecosistema. Además, apuntan a implementar un plan de formación para instituciones públicas y privadas, junto con nuevas alianzas en los ámbitos educativo, de salud y empresarial. El proyecto también considera el desarrollo de una línea propia de productos orientados a la neurodivergencia y, hacia fines de 2026, la apertura a otros mercados internacionales.

Hacia adelante, reconoce que los principales desafíos son escalar el proyecto “sin perder el enfoque humano y social”, asegurar la sostenibilidad financiera de largo plazo y reducir las brechas de acceso en territorios rurales y sectores más vulnerables. A esto se suma el desafío de incidir en políticas públicas, para generar cambios estructurales en el acompañamiento a personas neurodivergentes y sus familias.